

Protokoll der **AStA-**  
**Sitzung** vom 03.02.2017

---

*Anwesende Mitglieder: Tierrechte, Studieren ohne Hürden, Gegen Faschismus, Gegen Antisemitismus, Regenbogen, Gender, PR, Umwelt, Politische Bildung, Presse, Datenschutz, Lehramt, 2x Vorstand*

*Gäst\*innen:* Vier Gäste, u.a. die Finanzstelle

Mit 13 Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt Umwelt. Redeleitung ist Datenschutz.

## Tagesordnung

TOP 0: Formalia

TOP 1: Fahrradwerkstatt

TOP 2: Rundlauf

1) Berichte

TOP 3: Raumanträge

TOP 4: Finanzanträge

1) Literatur zur LHO BaWü

2) Lichttechnik für Verleih #Serviceoffensive

TOP 5: Planungen und Diskussionen

1) AStA-Geschäftsordnung

TOP 6: Sonstiges

TOP 7: Termine

---

## TOP 0: Formalia

- AStA-GO in Planungen und Diskussion
- Wahl für die Fahrradwerkstatt als neuer TOP 1

## TOP 1: Fahrradwerkstatt

- Der Bewerber stellt sich vor, macht es schon ein Jahr lang und würde gerne weitermachen
- Kommentar: Der macht es super!
- Abstimmung: 12/0/0
  - Damit sind alle Posten in der Fahrradwerkstatt besetzt!

## TOP 2: Rundlauf

### 1) Berichte

#### a) Antidiskriminierung

- Nicht anwesend

## **b) Außen**

- Der fzs hat die notwendigen Satzungsänderungen für die Gemeinnützigkeit beschlossen
- Bei einem Antrag habe ich das imperative Mandat missachtet: Obwohl der StuRa gesagt hat, ich soll dafür stimmen, dass der Vorstand (bzw. mit Änderungsantrag der AS) Satzungsänderungen vornehmen kann, habe ich mich enthalten. Grund dafür: Neue Infos: Dieser Teil war nicht notwendig, um die Gemeinnützigkeit zu erhalten, außerdem gab es Vermutungen, dass das, wenn man es beschließt, eh nicht wirksam werden kann, und zudem bin ich davon ausgegangen, dass der StuRa sich im Moment der Entscheidung (so wie ich auch, als ichs im StuRa vorgetellt habe) nicht bewusst darüber war, was für eine große Kompetenzübertragung ist, die einfach uneingeschränkt und unausgereift eingebracht wurde. Im StuRa wurde schon davon berichtet.
- Bis zur nächsten MV gibt es keinen AS, weil erst in der Sitzung festgestellt wurde, dass der AS automatisch mit einer MV neu gewählt werden muss. Da aber keine Wahlen angekündigt waren, ging das nicht. Der AS wird sich aber informell vor der MV nochmal treffen, halt nix abstimmen (aber da stand eh nix an), und so weiter für die nächste MV planen, was eh schon an stand

## **c) Datenschutz**

- Veranstaltung Berufsverbote letzte Woche: viel positives Feedback, zufrieden
- weiter Vorträge organisieren, Broschüren zu Datenschutz bestellen, Workshop im AStA (Verschlüsselung etc.)

## **d) Erasmus und ausländische Studierende**

- Nicht besetzt

## **e) Finanzen**

- Der Beitrag für die Künstler\*innensozialkasse wurde reduziert auf 4,8%, außerdem scheint es laut der Bundesknappschaft so als ob diese Abgabepflicht sich vielleicht nur auf kommerzielle und Werbeveranstaltungen bezieht, sprich die Eintrittsfreien Vorträge davon gar nicht betroffen sind. Wir prüfen das gerade.
- Für die letzte StuRasitzung gingen drei Finanzanträge ein die aus unterschiedlichen Gründen nicht abgestimmt werden können. Einer wurde garnicht erst zugelassen bei den anderen beiden war noch nicht ganz klar wie die Situation ist, daher wurden sie eingebracht, da sie aber nicht abgerechnet werden können werden diese nicht abgestimmt.+
  - Stellungnahme kommt noch

## **f) Gegen Antisemitismus**

- Antrag gegen BDS und andere antisemitische Boykottkampagnen in den StuRa eingebracht
- Überlegung zu Kritik an Dozierenden, die sehr einseitige Bilder von Israel/Palästina verbreiten
- Klausurtagung am Wochenende vom 18./19.2., Themen sind u.a. weitere Vorträge im nächsten Semester sowie interne Weiterbildung

## **g) Gegen Faschismus**

- Auf der Suche nach Referierenden
- Planung Veranstaltung: Anarchistischer Feminismus

## **h) Gender**

- Vortrag: ca. 20 Leute, schöne Diskussionsatmosphäre
- Film Vulva 3.0 musste verschoben werden am 14. Februar, haben Lollies bestellt zum verteilen, wollen feministischen Sprüche drauf machen
- Letzte Woche Gleichstellungskommission: wird noch zusammengefasst (Themen: Mutterschutzgesetz, ...)
- April: Vortrag Gender Pay Gap
- Ausschreibung Gender Queer Lectures --> bewirbt euch
- Mitorganisation Frauenkampftag am 8.3, werden dort Rede halten

## **i) Hochschulpolitik (HoPo)**

- Nicht besetzt

## **j) Internationale Studierende**

- Nicht besetzt

## **k) Kommunikation und Wissenssicherung**

- Nicht besetzt

## **l) Kultur**

- Nicht anwesend

## **m) Lehramt**

- Letzte Woche: Essen, war sehr schön, sehr wichtig
- Umfrage zu Thema Drittfach, muss noch ausgewertet werden
- Gespräch Lehramt im Rektorat
- Gespräch mit Krieger: Debatte Im Landtag und Abstimmung (heute), Thema: Bachelornote
- Antwort liegt vor: Wissenschaftsministerium sagt, dass es keine Vorgaben geben soll für Zulassung
- Nicht ganz klar?

## **n) Politische Bildung**

- Der Vortrag zur strategischen Einbindung wird am 21.04. stattfinden.

## **o) PR**

- Preproduction für den Podcast läuft.
- Heute einen Finanzantrag an die Finanzstelle geschickt für ein paar Grundständige Technik dafür.

## **p) Presse**

- Haben versucht berta\* vor Ende des Semesters rauszubringen, kam nicht viel --> fällt aus
- Wollen Website ausbauen, blogspot (zu wenig Gestaltungsfreiheit), Suche nach webspace der finanzierbar ist

- Letzte Ausgabe ist gut weggegangen, zwei Fachschaften haben bei der Verteilung geholfen

## **q) Regenbogen**

- Am Samstag ist ein Workshop zu Consent und Flirten (ohne Anmeldung) im Konf 1 von 13-18 Uhr, abends Pink Party <3 wir haben erstmals ein Awareness-Team
- Nächste Woche dann Pink Café :)
- Neue AG Trans\*, die sich insbesondere um Namensänderungen auf Unicards und so kümmern wird (--> wie gehen wir da mit dem Kommunikationsverbot um?)
- Wir haben einen Bogen erstellt, mit dem wir einmal im Semester die Sitzungen, die Stimmung im Referat, die Barrierefreiheit etc. erheben können
- Im Sommersemester gibt es 2 Pink Partys, die Gender\*Queer\_Lectures mit dem Gender-Referat, mindestens eine Veranstaltung zu Inter\* (von einer selbst betroffenen Person), etwas zu queeren Teenagern auf youtube, eine Klausurhütte, eine Aktion am CSD, mind. eine Veranstaltung zu queer und Be\_hinderung, eine Doku zur 'Heilung' von Homosexualität, ein Vernetzungstreffen aller queer\_feministischen Hochschulreferate Baden-Württembergs, eine Veranstaltung zu Queer und Sucht und eine Filmpatenschaft bei der Schwulen Filmwoche. Gerade planen wir Details.
- Wir bauen einen Fummelfundus auf für workshops etc. freuen sich über Spenden
- Wir sortieren gerade unseren internen Mailverteiler aus
- Viele von uns waren auf dem Tuntenball und haben sich sehr unwohl gefühlt (übergriffige Atmosphäre, kein Sicherheits- oder Awarenesskonzept etc) und wir schreiben eine gemeinsame Mail als Referat --> an Vorstand schicken, im StuRa abstimmen?
- Einführung einer AStA-weiten AG sexualisierte Gewalt
- Awarenesskonzept: super, kann weitergegeben werden für andere Veranstaltungen
  - kann das angesehen werden? Vorschlag: Artikel für berta\*
  - Konzept: Frage an der Kasse --> werden weitergeleitet, Raum kann unbemerkt verlassen werden, 2 Menschen pro Schicht mit Warnwesten auf der Bühne

## **r) Sozial**

- Nicht besetzt

## **s) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)**

- Nicht besetzt

## **t) Studieren ohne Hürden (SoH)**

- Um Öffentlichkeitsarbeit zur best2-Befragung gekümmert (SWFR, unicross) (läuft noch bis Anfang März; der Befragungszeitraum ist aufgrund des sehr späten Starts an der Uni Freiburg mit ca. 1,5 Montagen weniger als die Hälfte der regulären Zeit)
- Gerade zeitlich sehr stark eingebunden in die Vorbereitung einer DAAD-Tagung zur Erhöhung der internationalen Mobilität von Studierenden (Zielgruppen: Lehramt, mit Kind, mit Beeinträchtigung, Erstakademiker\*innen)
- Eine Revision eines Benchmarkings und von Handlungsempfehlungen zum Thema Behinderung aus dem Jahr 2010, die jedoch nie in den Uni-Gremien verabschiedet wurden, steht an
- Wenn Interesse an der Tagung, meldet euch beim Referat

## **u) Tierrechte**

- Dieses Semester keine Aktion mehr
- Planen im Moment schon Aktionen fürs SoSe zb. Workshop für Vegan-Interessierte

## **v) Umwelt**

- Nächste Woche Treffen mit Mensch von der Mensa
- Fossil Free: diese Woche war erstes Planungstreffen für Global Divestment Week im Mai

## **w) Vorstand**

- Bericht vom Gespräch über die ExStra am Donnerstag
  - Vorstand hat, ohne Mandat des StuRa, beratend an der Sitzung teilgenommen
  - Aufgrund vieler Krankheitsfälle waren nur zwei Menschen aus dem Rektorat da und es wurde sich nur kurz über Ideen für die Veranstaltung ausgetauscht
  - Nächstes Treffen ist am Dienstag, dann auch mit Mandat des StuRa
- Es sind zwei Bewerbungen auf das Vorstandsamt ab dem 01.04.2017 eingegangen. Die beiden waren bei dem Gespräch letzte Woche nach dem StuRa dabei und haben sich diesen Dienstag vorgestellt.
- Senatssitzung hat letzte Woche Mittwoch stattgefunden. Resolution zu Studiengebühren wurde eingebracht, woraufhin eine Kommission mit allen Senatssprecher\*innen gegründet werden sollte um einen gemeinsamen Text zu formulieren.
  - Nachricht an alle Senatssprecher\*innen mit Doodle, Rückmeldung: wir sollten noch abwarten...Gefühl, dass wir hingehalten werden und Entscheidung hinausgezögert wird
- Besprechung zum Thema NÜV / Fahrradwerkstatt am Mittwoch
  - Es wurde signalisiert, dass die Fahrradwerkstatt im Hof des Studihauses bleiben kann!
  - Es wird wohl ein "neuer" Fluchtweg im Hof gebaut werden, die alten Dächer & Hütten müssen aber wohl weg (Asbest & fehlende Baugenehmigungen...)
  - Es wird Anfang März eine Begehung geben, dann werden wir mehr wissen
  - Wir werden uns bald mit der Fahrradwerkstatt zusammensetzen um den Antrag für die Fahrradwerkstatt zu überarbeiten
- Wir wäre es wenn wir am Freitag den 21.04 oder am Freitag den 28.04 einen AStA-Willkommens-Abend machen. Für alle die sich neu für HoPo interessieren und für alle die schon fleißig arbeiten?
  - Einladung an alle im StuRa, AStA, Senat, Fakultätsratsmenschen, SWFR-Menschen
  - Wir können eine Versammlung im Hof machen
    - Vorschläge per Mail an Vorstand

## **x) Studierendenratspräsidium**

- Wir gehen in den Semesterferien mal die Beschlusslage an und werden außerdem aus Transparenzgründen eine Statistik zu Anwesenheit der Fachbereiche und Initiativen sowie zu Redeanteilen erstellen.
- Die StuRa-Sitzungen in der vorlesungsfreien Zeit werden voraussichtlich am 14.2., 14.3., 11.4. und 18.4. stattfinden. Für den 14.3. und 11.4. sind die Antragsfristen der 27.2. bzw. 27.3..

## **TOP 3: Raumanträge**

### **1) Basteln mit Bier**

Gruppe: Bierrechte Uni Freiburg

Raum: Konf 2

Termin: 04.02.2017, ca. 14-22 Uhr

Veranstaltung: Basteln mit Bier: Vorbereitungen für die ASchtA-Fasnet (17.2)

Erklärung: Fahnen malen, Deko basteln, Reden schreiben etc. für die Fasnetfeier und progressives Biertrinken.

Diskussion: gab es schon Einladung über Verteiler? Kommt noch!

Abstimmung: 12/0/1

### **2) Super Bowl**

Gruppe: PR-Referent als Privatperson

Raum: Konf 1

Termin: So 5.2. ab 20 Uhr bis Mo 6.2. 8 Uhr

Veranstaltung: Super Bowl schauen

Erklärung: es sind noch andere Menschen anwesend, auch vom asta, morgens sind sie wieder weg

Machen wir es öffentlich, dass Räume so genutzt werden können? Wo ist die Grenze?

Gefühl, dass viele nicht wissen, dass es hier Räume gibt, Beamer,...Thema ist wichtig, kann vielleicht an anderer Stelle besprochen werden

Abstimmung: 10/1/2

### **3) Douglas Adams' 65. Geburtstag Jubiläumsanhalterparty**

Gruppe: Pressereferent als Privatperson

Raum: konf 1

Termin: 11.03. 20 Uhr

Veranstaltung: Douglas Adams' 65. Geburtstag Jubiläumsanhalterparty

Erklärung:

Douglas Adams, der Autor, der die Antwort auf die Frage nach dem Leben, dem Universum und dem ganzen Rest mit der bahnbrechenden 42 beantwortete, weilt leider nicht mehr unter den Lebenden. Das soll uns

aber nicht daran hindern, seinem  $42+23=65$ . Geburtstag in gebührender Weise zu gedenken. Daher soll der Konf 1 am 11.03.2017 zum intergalaktischen Treffpunkt werden. Eingeladen sind natürlich alle Lebe- und Nichtlebewesen, Roboter, Android\*innen, emotionale Türen, Zem-Matratzen, Dentrassis, Gött\*innen, deren Katzen, Prophet\*innen des kommenden Taschentuchs, Anhalter\*innen AStA-Mitglieder und sogar Vogon\*innen. Und natürlich vom Affen abstammende Lebensformen des ehemaligen Planeten am äußersten Spiralarm der Milchstraße, zu denen Adams sich zählte.

Da am 11. März auch der Worship of Tools Day ist, sind auch Lieblingsreisehandtücher und Babelische herzlich willkommen.

nur, wenns da auch pangalaktischen donnergurgler gibt!

Abstimmung: 10/1/2

## **TOP 4: Finanzanträge**

### **1) Literatur zur LHO BaWü**

Gruppe: Haushaltsbeauftragte

Betrag: 99,00 €

Zweck: Literatur zur LHO BaWü

Erklärung: Literatur zur Landeshaushaltsordnung mit Kommentierung - die Landeshaushaltsordnung mit den entsprechenden Verwaltungsvorschriften ist ein juristischer Dschungel und recht allgemein gehalten. Wir erhoffen uns von der Kommentierung ein besseres Verständnis der Materie

Diskussion: Der Antrag ist für den AStA Topf in dem sind noch 2.947,40 Euro von 3.000,00 Euro

Abstimmung: 13/0/0

### **2) Lichttechnik für Verleih #Serviceoffensive**

Gruppe: Sekretariat

Betrag: Lichtanlage: Stairville CLB2.4 Compact LED Par Bundle 184€

([https://www.thomann.de/de/stairville\\_clb24\\_compact\\_led\\_parbundle.htm](https://www.thomann.de/de/stairville_clb24_compact_led_parbundle.htm))

Fernbedienung: Stairville IP Bar IR Remote: 11€

([https://www.thomann.de/de/stairville\\_ip\\_bar\\_ir\\_remote.htm?ref=prod\\_rel\\_355146\\_2](https://www.thomann.de/de/stairville_ip_bar_ir_remote.htm?ref=prod_rel_355146_2))

Gesamt: 196€

Beantragt mit Puffer: 210€

Zweck: Lichttechnik für Verleih #Serviceoffensive

Erklärung: Das Sekki beantragt im Rahmen seiner #Serviceoffensive eine kleine Lichtanlage für den Verleih. Diese kann für WG-Parties aber auch kleinere Fachschaftsparties geliehen werden. Als Leihgebühr schlagen wir 10€/Tag bzw. 20€/Wochenende vor mit einer Kautions von 100€. Der StuRa hat in einem Stimmungsbild sich positiv für die Anschaffung geäußert. Die Lichtanlage ist eher ein Anfänger\*innenmodell mit einfacher Handhabung.

Abstimmung: 13/0/0

## **TOP 5: Planungen und Diskussionen**

### **1) AStA-Geschäftsordnung**

- Änderungen, muss noch abgestimmt werden
- Raumbelugung: Regelungen gleich für Semester- und Semesterfreie Zeit
- Räume für Gruppen (kein Teil vom StuRa): ausführliche schriftliche Begründung (wer, wann, was), müssen sich nicht persönlich vorstellen im AStA. Der AStA kann aber entscheiden doch die Gruppe einzuladen (bei kontroversen Diskussionen durch Veto von einzelnen)
- Sitzungsleistung und Protokoll nach Rotation
- Raumausschuss (Vorstand, StuRa-Präsidium + Mitglied des AStA gewählt fürs Semester) wenn Antrag vor nächster asta-Sitzung behandelt werden muss (wer wählt das gewählte Mitglied? Durch den asta)

## **TOP 6: Sonstiges**

- AstA-Sommerhütte
  - Verschiedene Hütten wurden angefragt, leider ist nichts mehr frei

## **TOP 7: Termine**

- 17.02. 20:43 Uhr ASchtA-Fasnet